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□本报记者 陈曦 盛丽/文 万玉藻 陈艺 马超/摄
———获表彰劳模畅谈如何发挥模范带头作用

发挥劳模正能量
争创“四个全面”新业绩

4月29日， 2015年北京市庆祝 “五一” 国际劳动节暨劳动模范和先进工作者大会隆重
召开。 全市共有674人获得北京市劳动模范荣誉称号、 479人获得北京市先进工作者荣誉
称号。 大会结束后， 共同见证表彰活动的劳动模范和先进工作者们的心情久久难以平静。
他们纷纷表示， 此刻既感到无比光荣， 又深觉责任重大， 将提高工作标准， 进一步发挥劳
模先进的带头作用， 更好发挥劳模正能量， 争创 “四个全面” 新业绩。

我觉得成为一名优秀的餐厅
服务员 ， 首先是要做到爱岗敬
业。 我把自己任职的这家酒店一
直当作自己的家来看。 爱这个酒
店， 就像爱家一样， 一天中， 大
部分的时间都是在工作中度过。
作为一名领班， 酒店规定的工作
时间是上午十点半到晚上八点
半， 但是我始终坚持早到岗， 晚
下班。 这样做并不是做个样子，
是确实要到岗位上做些事情。 早
到岗， 我就会提前去了解客人订
餐的情况，检查检查卫生等等。耐

心、周到、热情是服务员应具备的
基本要求， 我们要做到嘴勤、眼
勤、手勤、腿勤，这样才能为客人
提供高质量的服务。 我在的这个
班有员工40余人， 其中以二十几
岁的年轻人居多。 作为领班， 肯
定要起到带头作用， 付出更多时
间 、 更多责任心 。 获得一项荣
誉 ， 是对我以往工作的一种肯
定， 更是一种鞭策。 我会把这种
正能量发挥到班组， 在指导新员
工时坚持手把手示范， 还会鼓励
班组员工爱这个行业。

王盈盈 北京凯思大酒店 餐厅服务员

做任何一项工作， 要想做的
出色， 努力坚持是成功的关键。
工作中， 要勤思考， 别人想不到
的， 你要想到。 我们地铁司机，
在运送乘客的时候， 看着简单，
其实要想到的、 要做到的内容很
多 。 多想想 ， 怎么把车开得更
稳、 时间更精确。 只有你想得全
面、 想得周到， 才能服务乘客到
位， 让乘客满意。 再有， 干工作
不是混日子。 干就要干好， 所以
你要付出更多的时间和精力。 地
铁司机， 每天都是开车跑在地铁

轨道上， 看着有些枯燥。 但是，
你要以愉快的心情主动完成任务
时， 就不会感到枯燥。 劳模发挥
作用， 要努力做好自己的工作，
更要把劳模精神传递给其他人。
在带徒弟时， 我都会用心去教，
毫无保留。 别人问时， 我会教，
别人不问， 我会主动教， 而且是
理论、 实际统统传授。 除去传授
业务， 还要传递正确的职业观，
对工作要有幸福感， 要眼界广、
考虑全、 不断补充知识， 才能把
工作干得出色。

廖明 北京市地铁运营有限公司运营三分公司 城轨电动列车司机

从业15年， 最初大家了解我
是因为业务熟练， 称呼我为 “活
地图”。 现在， 为广大乘客提供
高质量、 有特色的服务， 已经由
我一个人的力量扩展到团队。

创新工作室的成员， 除去维
护微信平台 ， 还会定期开展活
动， 对线路周围的环境调查。 还
有人数已经达到上百人的指路服
务队， 这些团队都在以各种方式
为乘客提供服务。 这也是劳模精
神发挥作用的一种体现。 劳模这
项荣誉， 是对我的一种激励， 激

励我更加做精业务， 创新服务方
式。

去年， “鹊鸣指路” 的微信
公众平台建立， 及时发布线路信
息。 上个月， 《绿色出行》 这本
手册出版。 我和大家通过两个月
调查， 把线路周围的环境重新整
合， 然后我又用不到一个月的时
间整合编制。 这本手册的出版，
除去包括北京的很多景点， 还拓
展内容， 关注部分外地景点， 这
也是做精业务的一种体现， 是在
发挥劳模作用。

张鹊鸣 北京公共交通控股 （集团） 有限公司第一客运分公司第
二车队387路乘务员

2007年， 我开始做流动放映
员， 是北京第一批流动放映员。
这些年 ， 放映的地点不少 ， 公
园、 学校， 放映场次千余场。 放
映员每年放映的场次是有任务规
定的， 但我以一名优秀放映员的
标准要求自己， 每年都会超额完
成任务， 每年平均超额完成几十
场。 每周， 我都会把放映的任务
表排得满满 ， 除去遇到特殊天
气， 不具备放映环境， 我都会准
时放映。 我会留意观众的建议，
想办法满足他们的要求。 有很多

老年观众喜欢看老电影， 但老电
影很多只有胶片版本， 放映的设
备适用于数字版本， 所以我就到
有关部门去寻求帮助， 找这些老
电影。

我总想发挥自己摄影这个特
长， 为70岁以上社区老年人免费
拍照。 这个摄影队已经有30人 ，
三年中免费为老年人拍照600余
张。 我想这是劳模精神的传承，
作用发挥的体现。 将来， 我还会
带着这个摄影队为更多的老人服
务。

史超齐 北京市朝阳区人民政府安贞街道办事处社区服务中心
电影放映员

能被评选为劳模， 我感到很
光荣。 这是党和政府对我和我们
团队认真工作的肯定。今后，我会
继续用我的耐心、细心、精心和关
心，为患病儿童做好检查。

我们北京儿童医院是集医

疗、 科研、 教学、 保健于一体的
三级甲等综合性儿科医院， 有很
多患儿从全国各地来到我们医院
求医。 我们的B超科室外， 也排
着长长的队伍。 我和团队的11名
医生每天要从早晨6点半工作到
晚上8点， 一天也就能为700多名
患儿做B超。 我们中有的医生生
病了， 有的怀孕了， 但是都会坚
持来上班。 因为让更多患儿能够
得到及时、 准确的检查， 是家长
们的期望， 也是我们始终努力的
目标。 现在， 很多家长会带着孩
子慕名而来， 找我们做B超， 我
觉得这是对我们的一种信任， 能
够得到他们的信赖， 对我们来说
是压力， 也是动力， 我们只能用
更高超的技术， 更和蔼的态度，
来回报他们。

贾立群 首都医科大学附属北京儿童医院超声科主任、 主任医师

郭玉全 北京市琉璃河水泥有限公司
熟料制备车间副主任、 高级技师

这次能评选为全国劳模， 我
心情非常激动。 我特别感谢企业
对我的培养， 也很感谢领导、 同
事们对我的帮助。 在接下来的日
子里， 我还会继续努力， 为我们
企业向 “城市净化器” 转型， 贡

献力量， 同时还要多培养优秀的
青年职工， 为企业健康、 持续发
展储存后备力量。

其实 ， 我们琉璃河水泥厂
2009年就成立了一个以我名字命
名的创新工作室。 最初， 我们这
个工作室的骨干成员不足10人，
但是现在， 随着我们完善管理制
度、 建立培训体系、 出台考核方
案， 现在我们的成员已经达到了
20多人 ， 参与人员已经达到了
150人。 工作室也成为了我们厂
培养青年职工的一个基地。 为了
鼓励青年职工脚踏实地的学技
术， 督促技术优秀的师傅耐心细
致的教学， 我们还完善了师带徒
制度， 每年举行隆重的师带徒签
约仪式， 让大家监督我们。

我是养奶牛的， 所以今后我
要踏踏实实在农场里， 养好我们
的奶牛 ， 保证它们的健康和产
量， 为咱们首都市民提供安全放
心的牛奶。 同时， 把我在养奶牛
方面的经验和技术传授给我们厂

的职工们。
去年， 我们良种场成母牛头

年单产超过了11吨， 让我非常自
豪。 我们这个行业的人都知道 ，
成母牛头年能达到这样的产量非
常不容易， 但是我们做到了。 我
想， 这离不开我们全体职工勤恳
的工作。

以前， 我曾经与以色列专家
一起工作过， 在跟他们学习、 交
流中， 了解了不少先进的外国技
术 ， 再根据中国奶牛饲养的特
点， 进行调整， 最终实现了中国
以色列奶牛饲养技术的对接。 这
些年来， 我通过自己的进一步摸
索 ， 找到了不少养好奶牛的方
法。 未来， 我想把这些技术和方
法教给我们可爱的职工们。

丛慧敏 北京奶牛中心副主任、 高级畜牧师

闫帅 北京长阳普乐园爱心养老院护理师

我生平第一次获得劳模的称
号， 挺激动的。 今后， 我还是想
把我现在从事的养老事业做好，
把我们的养老院管理好， 让人人
都能住得起， 然后照顾更多的老
年人， 这也是我一直想做的。

现在， 社会上设施好、 服务
好的养老院收费都比较贵， 很多
老人住不起， 所以我们把普乐园
爱心养老院定位于经济型， 设施
齐全、 包吃包住包护理， 但是收
费却不贵。 现在， 我们这里已经
住了180位老人。 因为需求量比
较大 ， 所以我们又新建了一栋
楼， 未来如果都能住满的话， 预
计可以容纳300位老人。

另外， 我们今年还建立了一
个残疾人康复站， 聘请专业人员
帮助残疾人进行康复训练。 每天
我们有专车接送这些残疾人到康
复站。 在这里， 他们会参加康复
训练， 也会参与种菜、 养猪等简
单的劳作， 而卖掉的肉和菜钱，
还会返给这些残疾人， 让他们贴
补家用。


